



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 1 de Diciembre de 1936

La escuela nacionalsindicalista

III

En tercer lugar, la escuela nacionalsindicalista ha de estar orientada hacia los fines del trabajo.

Esta es la característica esencial de la escuela nacionalsindicalista: que no se ha de contentar con instruir a los niños, sino que ha de despertar y desarrollar en ellos el hábito y la responsabilidad del trabajo.

El trabajo en la escuela no consiste ni mucho menos en los artificiosos enredos del trabajo manual, por lo menos de la manera tan ridícula y sin enjundia con que solía practicarse. Era tal la inoculación del veneno marxista y materialista en todos los órdenes de la corroida y decadente democracia, que todo se entredía en su sentido más grosero e infrahumano.

El profundo concepto de la escuela del trabajo sólo logró la estúpida interpretación de los enredos manuales: así se perdían todas las fecundas y nobles esencias en aquel vago y enrarecido éter de la democracia huera, frívola y alardeante.

Todo lo entendían en el sentido de la realización maquinal y nunca en el de la elaboración consciente y psicológica.

La escuela del trabajo no es la escuela donde se hacen monigotes de alambre ni resortes de dibujos y ornamentación. Esa es la escuela de muñecos. Nosotros queremos escuelas que hagan hombres.

El sentido corporativo de nuestra ideología, rehuye el de mezcla y aborregamiento marxista. La corporación no es masa, sino haz de flechas, de individuos.

Quiere esto decir que al tratar de la orientación del niño en el sentido del trabajo y su responsabilidad, hay que empezar por la formación del carácter en cada niño.

Esto, naturalmente, no se consigue con la escuela, donde todo es a base de rutina y de maestro.

La formación del hábito del trabajo y del sentimiento de responsabilidad no se consigue si no es a base de un sistema de autoinstrucción.

Todo esto supone un espíritu de espontaneidad e independencia que muy raras veces existe, pues del cuaderno del niño que debía ser como su taller, se llega a hacer por

la intervención del maestro, una especie de escaparate muy artificial y arregladito donde la gente pudiera ver, no lo que hacía el niño sino lo que le dictaba y repreparaba el maestro.

La escuela tiene que ser el taller del niño y en ella se ha de trabajar con y para el niño, nunca para el público.

La escuela del trabajo quiere decir el sitio donde el niño aprende a trabajar. Su objeto no puede ser la enseñanza técnica de ninguna especialidad, sino la preparación general y adquisición del hábito y método de trabajo.

Esto se conseguirá cuando toda labor escolar vaya seguida de ejercicios individuales que tengan la virtud de lograr que él se esfuerce, y que él mismo tenga que orientar su esfuerzo.

Lo primero, hará que adquiera el hábito de trabajo. Nosotros despreciamos toda pedagogía que tienda a la facilidad y al placer, donde se enseñe jugando. Sólo el dolor curte, sólo el esfuerzo educa, sólo la individual elaboración queda abierta a reja surcos psicológicos donde se ahila la razón y arraiga y crece, impasible la voluntad, el carácter y la energía.

Lo segundo hace que el niño baya adquiriendo el sentimiento de responsabilidad y ordenación de su propio trabajo, sin el cual sentimiento los pueblos se afeminan y el recio espíritu de la raza se pierde como una esencia volátil y se apaga como luz de un candel sin aceite.

Y no queremos que esto ocurra. Queremos que de nuestras escuelas salga la juventud que trabaja, que sufre, que ama, que muere por la Patria, que forma hogares, que dá músculo, nervio, arrojo y energía a la raza, con fe y con anhelo de justicia.

Sucursal Sucesores de
Victor García

A título de propaganda
ABRIGOS CONFECCIONADOS
CABALLEROS, DESDE
36 PESETAS

Plaza Mayor, 21
Teléfono, 368 **Cáceres**

Lea V. LA FALANGE

INVIERNO

En los campos abiertos, en las aldeas olvidadas, bajo las estrellas agudas de la helada, los hogares pobres, oscuros, sin lumbre, víctimas de la dureza invernal que separa al hombre del trabajo, víctimas quizá, en este año de la guerra civil, del desamparo, en soledad y hambre.

En el barrio de la ciudad, entre las nieblas largas del suburbio proletario, hay también casas sin fuego y sin pan, familias ahogadas por ese dogal capitalista y anticristiano del paro forzoso, oprimidas tal vez por las sangrientas consecuencias de odios que en el abandono y la injusticia encontraron justificación.

Queremos, con esa voluntad enérgica que es voluntad de Falange, que la Hermandad haga tender los brazos abiertos a todo el pueblo español, que ningún español asista impasible al hambre de sus hermanos.

¡Por la nueva España que la Falange en sus luchas de hoy y de mañana conseguirá! ¡Por la Justicia! ¡Por la hermandad de todos los españoles!

¡Ayudadnos en la obra de justicia del
Auxilio de Invierno!

Con bombas de mano

Cascotes de metralla

Si tienen curiosidad, como nosotros, de entretenerse escuchando las emisoras rojas, habrán oído un llamamiento angustioso a los milicianos, repetido con frecuencia, para que sin contemplaciones, se «carguen», donde quiera que los encuentren, a nuestros «camaradas», que teniendo que cumplir una misión importantísima que se les había confiado, para la que llevaban la «guita» correspondiente, han desaparecido con la misión y la «guita».

Citaban varios nombres, y entre ellos, uno muy conocido entre nosotros. ¡Agarrarse! Acisclo Benabal.

Aunque conocíamos como zurdo al profesor de educación física, y también como juerquista y un tanto aficionado al morapio, ignorábamos esta nueva modalidad, adquirida sin duda en su roce con el Frente Popular, en donde por lo visto, todos pueden llamarse de tú.

Y resulta que los hay tan aprovechados, tan listos, aprenden tan rápidamente la lección, que don Acisclo de «Vendaval»

se convierte en ciclón para los marxistas, y se tragó los canchales.

Albita, el más tenaz propagandista del «Sindicato de Telégrafos», aconsejaba esta tarde por el micrófono a sus hermanos rojos, muy apurado por cierto, que apretaran los tornillos.

¿Pero es que los «camaradas» los tienen flojos? Pues apretarlos con fuerza, aunque le rompáis el muelle a Albita, lo cual es difícil.

Después les decía que escarbaran muy hondo, hasta encontrar los enemigos emboscados (disco que angustiosamente repite todos los días), porque los había en sus propias filas.

Y como lo que es igual no es ventajoso, en eso hijita, somos iguales; no hay que apurarse tanto.

Anúnciese en
LA FALANGE

¡CACEREÑOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

¡¡Demostradlos!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

El monumento al general Franco

Gratitud de El Ferrol a Cáceres

Publicamos muy complacidos la carta que la Comisión de El Ferrol pro-monumento al genial caudillo ha dirigido a la de Cáceres expresándole su gratitud por la entusiasta adhesión que aquí se ha prestado a tan feliz idea.

Comisión pro-monumento al general Franco en su ciudad natal por suscripción nacional.

El Ferrol 23 de Noviembre de 1936.

Sr. D. Carlos Montemayor y Krauel.

Muy señor mío: Tengo el gusto de acusar a usted recibo de su atento E. L. M. y de los ejemplares del manifiesto y nota de las personas que constituyen la Junta de esa ciudad, Junta que desde luego tiene nuestro aplauso.

Esta Junta tiene la viva satisfacción de manifestar a usted el agradecimiento que merece la actividad desplegada por esa provincia para rendir al ilustre caudillo general Franco, que ha librado a España de su desaparición y ruina (pues a estas alturas todos los españoles no podemos abrigar la menor duda sobre el triunfo final) el homenaje a que se ha hecho acreedor con más méritos que la inmensa mayoría de a quienes España ha levantado monumentos, o por lo menos pueden equipararse al que todos ellos los tengan mayores.

El manifiesto que ustedes dirigieron a esa provincia, es brillante y patriótico, y por ello reciban nuestra efusiva felicitación. No cabe duda que con personas como ustedes, que han tomado con el calor debido la idea que surgió en esta ciudad por indicaciones de la autoridad competente y previa reunión de todas las fuerzas vivas, ha de tener el éxito que merece el fin que todos los españoles nos proponemos de demostrar al general Franco la gratitud que la Patria le debe.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted con toda consideración muy atento amigo y S. S. que queda a sus órdenes y saludándole le e. l. m., José Roán.»

Estamos seguros, porque conocemos bien la generosidad y el patriotismo de los cacereños, de que la Comisión de El Ferrol no se verá defraudada en la colaboración que espera de nuestra provincia, como elocuentemente indican las listas de suscriptores, cada día mayores.

En estas nobles empresas de honrar a los hombres que, como el insigne general Franco, son orgullo de España, Cáceres demostró siempre una exquisita sensibilidad. ¡La ocasión no puede ser más propicia para dar una vez más ejemplo de ella!

La suscripción para el monumento al general Franco, en los pueblos de la provincia

Viene recibiendo de los pueblos de la provincia giro de cantidades suscritas para el monumento al ilustre general Franco, el presidente efectivo de la Comisión, don Gonzalo López Montenegro; y para evitar confusiones, se ruega a cuantos tengan que remitir fondos a la Comisión, lo hagan al depositario de la misma, don Carlos Acedo Iglesias, con domicilio en la calle de Pintores, número 31, de Cáceres.

Cruz Roja Española

Relación de las prendas de abrigo, para el Ejército, do-

nadas y entregadas por los señores siguientes:

Don Gustavo Hurtado, seis mantas.

Don Manuel Hurtado Muro, una manta, un jersey y dos camisetas.

Don José Martín Gil, seis camisetas.

Don Antonio Rosado Arroyo, un jersey y una camiseta.

Doña Isabel de Sánchez, un calzoncillo y dos pares de calcetines.

Del pueblo de Garrovillas:

Veinticuatro camisas usadas, ochenta y nueve calzoncillos usados, seis pares de calcetines usados, doce camisetas nuevas, catorce calzoncillos nuevos, una chaqueta, trece sábanas, once almohadas, una camiseta, ocho vendas, un chaleco de punto y siete mantas.

Gobierno Civil de la provincia de Cáceres

Recordad que el 1 y 15 de cada mes, es el día del plato único

¡Viva España!

Continúa el avance metódico de nuestras fuerzas para la ocupación total de Madrid

El ministro rojo Peiró ha manifestado que dada la indisciplina de los marxistas, no será posible ganar la guerra

Detalles de las operaciones de Húmera

Rabat 1, 3 t.—Las columnas del general Varela infringieron una gran derrota a los rojos, los que abandonaron en el campo de batalla 600 muertos y 450 fusiles.

La columna roja que recibió tan duro castigo es la llamada «Internacional», que como se sabe está compuesta en su mayoría por rusos.

Otra columna compuesta toda de rusos, intentó atacar a nuestras líneas, pero fué duramente castigada por nuestra artillería, que les infligió numerosas bajas.

Barco de la escuadra roja hundido

Rabat 1, 3 t.—Los buques de la escuadra nacionalista hundieron otro barco también ruso en el puerto de Málaga.

especial alegría, pues España y Alemania tienen que ser naciones hermanas por múltiples causas, y que los rojos pretendían romper sus relaciones.

Todos los diarios nacionales exaltan la figura del nuevo encargado de Negocios Extranjeros alemán, dedicándole grandes elogios, y realzan sus indiscutibles méritos.

El bloqueo

Berlín, 1, 3 t.—La escuadra nacionalista continúa con grandes éxitos los bloqueos a los puertos del Mediterráneo, habiendo hundido ayer en total 7 vapores de la escuadra pirata; cuatro de éstos fueron hundidos en el puerto de Alicante y otros tres en Cartagena, donde también fué destruido un depósito de municiones. Los barcos hundi-

de Negocios extranjeros del Gobierno británico, señor Eden, hizo nuevas manifestaciones en la Cámara de los Comunes con respecto a los acontecimientos de España. Manifestó que el Gobierno británico rechaza cualquier actividad en dividir al mundo en dos campos contrarios.

Con respecto al pacto germano-nipón, dijo que fué comunicado a los embajadores de Inglaterra en Berlín y en Tokio el mismo día de su firma, y que a su juicio, en dicho pacto no existe acuerdo alguno militar.

El pacto germano-nipón hace impresión en Moscú

Berlín 1, 3 t.—Causó en la U. R. S. S. el pacto germano-nipón más impresión de lo que parece, hasta el punto de que los bolchevistas quieren quitar de Moscú la sede internacional comunista; al principio se pensó en trasladarla a París, pero el pueblo francés no aceptó tal proposición afirmándose que donde será trasladada es a Barcelona.

Nicaragua reconoce al Gobierno nacional

Salamanca 1, 3 t.—Se ha recibido en el Cuartel General del Generalísimo, un cable de nuestro embajador en Nicaragua, por el que transmite un comunicado del Gobierno de aquella nación reconociendo, en términos de una gran cordialidad, el Gobierno nacional de España.

Ante la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

Burgos, 1, 4 t.—La próxima reunión de la Sociedad de las Naciones es el tema de todas las conversaciones en los medios internacionales.

La expectación es enorme y se considera que sus reuniones han de tener una importancia extraordinaria.

La actitud de Italia absorbe toda la atención, pues ya ha anunciado su decidido propósito de retirarse si se aceptaba la comparecencia del representante del gobierno rojo español.

Alvarez del Vayo y Roosevelt han tenido verdadero interés en que se celebre esta reunión, para que se tome una determinación en los asuntos de España, pero la opinión de Italia es que dicha cuestión no es de la competencia de la Sociedad de las Naciones.

Si se trata de tomar algún acuerdo por el reconocimiento oficial del Gobierno del general Franco, Italia no puede consentir de ningún modo que se discuta su actitud, que está tomada por imperativo de la realidad, pues las fuerzas de Franco ocupa, no sólo la mayor parte de la Nación, sino una buena porción de la Capital, y en estas condiciones no cabe discutir que representen el sentir de España.

Además esta determinación no implica intervención direc-

cerdote don Fernando Llovera, superior de los Carmelitas.

Que vayan, pero que regresen

Madrid 1, 3 t.—El comité de defensa de Madrid ha manifestado que con el fin de que puedan asistir a las sesiones de Cortes que se celebrarán en Valencia, se darán pasaportes a los diputados, pero sólo por un plazo corto, imponiéndoseles la obligación de regresar una vez que hayan terminado sus tareas parlamentarias.

Dice el general ruso

París 1, 3 t.—El general ruso que dirigía la defensa de Madrid y que ha sido desti-

lebradas en Suiza que dan un triunfo aplastante a los nacionalistas, habiendo resultado derrotados todos los candidatos socialistas.

El entusiasmo es enorme y las poblaciones están engalanadas.

Japón reconoce el Imperio italiano

Jaca 1, 4 t.—El gobierno del Japón ha acordado reconocer oficialmente el imperio italiano en Etiopía.

Dice Prieto

Jaca 1, 4 t.—El ministro del Aire del gobierno rojo ha manifestado que según su opinión, la guerra civil en España durará todo el invierno

"SANTA ANA"
 SANATORIO QUIRURGICO
 Director: Dr. LEDESMA
 CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA
 TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO
 PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION
 AVENIDA DE MAYO — TELEFONO. 422

Se arrojan por nuestros aparatos viveres a los heroicos defensores del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza

Rabat 1, 3 t.—Aviones nacionalistas arrojaron 500 quintales de viveres a los heroicos defensores del Santuario de Nuestra Señora, la Virgen de la Cabeza. Los defensores de tan sagrado lugar llevan resistiendo los embates rojos desde que comenzaron las operaciones, y son en número de 500, en su mayoría guardias civiles, y habiendo también personal civil.

El nuevo encargado de Negocios Extranjeros alemán en España presenta sus cartas credenciales al Generalísimo Franco

Berlín 1, 3 t.—El nuevo encargado de Negocios Extranjeros alemán en España, general Paupel, presentó en el día de ayer sus cartas credenciales al jefe del Estado Español y Generalísimo de los Ejércitos nacionales excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, con las ritualidades protocolarias de estos casos.

Fuó recibido en el Cuartel General por el jefe del Departamento de Relaciones exteriores del Gobierno nacional español, rindiéndosele honores militares.

El nuevo encargado de Negocios, manifestó que sentía

dos contenían todos ellos material de guerra de procedencia rusa.

En Madrid se confirma que escasean los viveres

Berlín 1, 3 t.—Un diputado inglés llegado ayer a Londres, dice que es completamente cierto que en Madrid escasean los viveres, hasta el punto de que los artículos de primera necesidad, hay que racionarlos en porciones muy pequeñas.

La Sociedad de Naciones parece que está resuelta a rechazar la proposición del gobierno rojo de Valencia

Un diario inglés afirma que la Sociedad de Naciones está resuelta a rechazar la proposición del gobierno rojo de Valencia, sobre el reconocimiento de Italia y Alemania al Gobierno Franco, así como de los bombardeos de Madrid.

El señor Eden hace nuevas manifestaciones en la Cámara de los Comunes

Berlín, 1, 3 t.—El ministro

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor. 3

LAS MODAS

La casa

que más barato

vende

Pintores núm. 12.

CACERES

Este nuevo reconocimiento ha causado gran impresión en nuestro país.

Desmintiendo una falsedad

Salamanca 1, 3 t.—El gabinete de prensa del Cuartel general del Generalísimo ha dado una nota con carácter oficial desmintiendo rotundamente las informaciones publicadas por periódicos y radios extranjeros, por los que se afirmaba que había sido fusilado el hijo del cabecilla bolchevique Largo Caballero. Interesa el gabinete de Prensa la difusión de esta rectificación.

ta en la contienda, por el contrario Italia permanece fiel a su compromiso en el comité de no intervención, donde no se le ha podido demostrar ni una sola de las denuncias presentadas por Rusia y sin embargo si se ha demostrado la culpabilidad de esta nación.

Italia en lo que si insiste es en manifestar que no tolerará bajo ningún pretexto una intervención comunista en el Mediterráneo y por ello quiere conocer la opinión de Inglaterra, para lo cual se verificarán más conversaciones entre los representantes de los dos países.

La Prensa hace comentarios sobre los momentos actuales y dice que los soviets, al ver perdida la causa de España, quieren originar una conflagración mundial sirviéndose de la Sociedad de las Naciones, pero confían en que ésta no se dejará engañar, para evitar una catástrofe de tal magnitud.

Las atrocidades de los rojos

Salamanca, 1, 3 t.—Según nota de la oficina de Prensa, dada en réplica a las informaciones radiadas por los rojos últimamente y en el campo de ejecuciones habilitado en Valencia han sido fusilados nueve sacerdotes y treinta y dos monjas, desconociéndose la acusación que sobre ellos pesaba.

También se sabe que en Barcelona, en los fosos de Monjuich fué fusilado el sa-

PANADEROS: La ventaja y economía de su negocio es tener montada una buena Panadería.

En España para esta clase de industria la
CASA ARRIETA. - Pamplona
 REPRESENTANTE EN EXTREMADURA:
Pedro Ojalvo Román HIJO Y SUCESOR DE RAMON BECERRA
 Postigo, núm. 12 CACERES

tuido, ha hecho en París interesantes manifestaciones a los representantes de la Prensa. Ha dicho que los milicianos rojos han sufrido en estos últimos tiempos serios descabros, siendo considerable el número de bajas de sus filas. Esto los tiene desmoralizadísimo y esta desmoralización hace que la disciplina sea para ellos un verdadero mito.

El Ejército nacional en cambio, es una fuerza que se mueve como actuada por una sola voluntad y con precisión matemática, contando con efectivos militares de valía indiscutible.

Como uno de los informadores le manifestase que con tales antecedentes el resultado a favor de las tropas de Franco era indiscutible, el estratega moscovita respondió:

—Aún es posible hacer reaccionar al ejército rojo y si ésto se consigue, la victoria es suya.

Mussolini va a celebrar varias entrevistas

Jaca, 1, 4 t.—La Prensa italiana da cuenta de que el Duce, acompañado del conde Ciano, piensa realizar una excursión en el próximo mes de Febrero, y celebrará entrevistas con Hitler y con los presidentes de los gobiernos de Austria y Hungría.

Triunfo nacionalista en Suiza

Jaca, 1, 4 t.—La emisora de Tenerife da cuenta de haber recibido detalles del resultado de las elecciones ce-

ly ha entrado ahora en una de sus fases más importantes.

De las operaciones del domingo

Jaca, 1, 4 t.—El correspondiente de un periódico francés en Talavera, ha dado cuenta a su diario de las operaciones realizadas el domingo por la columna del general Mola, que dieron por resultado la ocupación de Pozuelo de Alarcón, llegando las avanzadillas hasta el frente de Aravaca, protegiendo el paso de nuestras fuerzas que ocuparon posiciones en los alrededores de Madrid.

El avance en el interior de Madrid

Jaca 1, 3 t.—La emisora de Tetuán ha dado cuenta de que continúa el avance metódico en el interior de Madrid, hacia la Puerta del Sol, objetivo principal de los generales Mola y Varela.

Nuestras fuerzas, después de rebasar la estación del Norte, se dirigen hacia el Teatro de la Opera, que dista un kilómetro escaso de la Puerta del Sol.

José Ollero Pérez

ABOGADO

Gestor Administrativo Matriculado Habilitado de Clases Pasivas REPRESENTACIONES DE AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES Gestiones de todas clases en las Oficinas Públicas

ROSO DE LUNA, 2 Y 4.—TELÉFONO 349

CACERES

Candela y Compañía

(Sociedad Limitada) CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los lubricantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (tubes, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

POZAS

JOYERIA, PLATERIA, RELOJERIA, OPTICA

GRAN TALLER DE COMPOSTURAS

Se hacen toda clase de trabajos con miniaturas fotográficas, sobre sellos, sortijas, medallas, imperdibles

Prontitud en servir - Economía en el precio

Pintores, 13

Teléfono 435

Cáceres

VIDA LOCAL

(CENTROS OFICIALES)

Gobierno civil

Sobre pago de sanitarios titulares en campaña

La Ley de Mancomunidad Sanitaria otorga carácter preferente entre los preferentes al pago de las atenciones sanitarias de los Municipios, pero ha de ser aún más preferente el pago de los haberes devengados por los sanitarios que residiendo fuera de su localidad, prestan, con todo cariño y patriotismo, sus servicios técnicos al Ejército y milicias voluntarias.

La orden de la Secretaría de Guerra, de 23 de Octubre último, publicada en el «Boletín Oficial» del Estado, de 29 de dicho mes, y reproducida en el de esta provincia, de 5 de Noviembre actual, aclara el Decreto 110 de la Junta de Defensa Nacional, en el sentido de que los Sanitarios militarizados que cobren haberes por los Municipios, no los percibirán por Sanidad Militar, en la creencia de que por los Ayuntamientos se les pagaría puntualmente; pero como no es este el caso, ordeno por la presente, en nombre de los valiosos servicios que estos sanitarios prestan, el ingreso puntual en Mancomunidad Sanitaria, de una mensualidad, bien tenga carácter atrasado o corriente, antes del quinto día del mes, dándome cuenta, por oficio, de haberlo así realizado, y evitándome con ello de oponer el correctivo oportuno.

Cáceres, 30 de Noviembre de 1936.—El gobernador civil, F. Vázquez

Ayuntamiento

ORDEN DEL DIA de los asuntos a tratar por la Comisión Gestora del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, en la sesión que ha de verificarse el día 2 de Diciembre a las doce horas.

- 1.º Cuentas de obras de la semana.
- 2.º Idem de la Comisión administradora de la décima de las contribuciones.
- 3.º Idem por varios conceptos.
- 4.º Distribución de fondos para las atenciones del presente mes.
- 5.º Disposiciones oficiales.
- 6.º Transferencia de crédito acordada en la última sesión.
- 7.º Informe de la Intervención sobre presupuesto de la Mancomunidad Sanitaria.
- 8.º Licencias de puestos de venta y de obras.
- 9.º Oficio del señor arquitecto municipal comunicando el fallecimiento del obrero de la Brigada, Joaquín Fernández.
10. Oficio del practicante de la Casa de Socorro, don Miguel Boticario, sobre su incorporación a filas.
11. Otro del conserje del Matadero, sobre servicio de entrega de chamuscas.
12. Instancia de doña Angela Caballero, viuda de del músico de primera Antonio Sánchez Pérez, solicitando derechos pasivos.
13. Otra de don Demetrio Sánchez González, pidiendo se reconozca el haber que como jubilación señala.
14. Idem de Isidora Lancha, pidiendo socorro como esposa de incorporado al frente.
15. Padrón de arbitrio sobre canalones y bajadas de agua del presente año.

16. Repartimiento de Utilidades del año 1934.

Ruegos y preguntas que formulen los señores gestores.

Cáceres, 30 de Noviembre de 1936.—El Alcalde.

Diputación Provincial

INTERVENCION

Relación de ingresos efectuados por la Diputación Provincial, en los días 27 al 30 del corriente.

Ingresos

Ayuntamiento de Pasarón, Aportación municipal, 970'84 pesetas.
Idem de Arroyomolinos de la Vera, idem, 123'13.
Idem de Casares de las Hurdes, idem, 54'93.
Idem de Jaraiz, idem, pesetas, 1.734'38.
Idem de Jaraiz, atrasos id., 1.625'62.
Idem de Mata de Alcántara, idem, 5.150.
Idem de Mirabel, id., 396'73
Idem de Palomero, idem, 385'89.
Idem de Herrera de Alcántara, idem, 1.376'19.
Idem de Plasencia, permiso para construcción, 9.
Total, 11.826'71.

Delegación de Hacienda

LIBRAMIENTOS

Han sido puestos al pago en esta Depositaria Contaduría por el ilustrísimo señor delegado, los siguientes libramientos.

Don Manuel García Olalde, 1.571'66 pesetas.
Idem, 8.021'62.
Idem, 633'60.
Idem, 183'32.
Idem, 475'00.
Idem, 620'00.
Idem, 1.152'00.
Idem, 475'00.
Idem, 620'00.
Idem, 1.668'76.
Idem, 1.520'00.
Idem, 2.276'04.
Don Juan Medero, 7.121'20.
Idem, 17.099'78.
Idem, 830'55.
Idem, 2.260'48.
Idem, 5.699'92.
Don Carlos Herrera, pesetas 1.563'41.
Idem, 1.557'09.
Idem, 320'00.
Don Joaquín Zaldivar, pesetas 39'15.
Idem, 37'70.
Don Manuel Madrigal, pesetas 500'00.
Don Luis Marcelo, 6.250'00.
Don Luis Acedo, 118'44.

Se arrienda

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a dos amigos.
Razón: José Maestre.

Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.
¡Arriba España!

EL SEÑOR

D. Trifón Moreno Martín

Entregó su alma a Dios en Cáceres el día 1 de Diciembre de 1936 a los 70 años de edad

D. E. P.

Sus jefes, don Julián y don Carlos Iglesias; su desconsolada esposa, Obdulia Maestre; sus hijos, Francisco, Petra y Juan; hermanas, Hermenegilda y Paula; hijos políticos, Benita Ramos, Gonzalo Cruzado y Encarnación Martínez; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan se sirva asistir al Funeral de entierro y Misa que por el eterno descanso del alma del finado, tendrá lugar el día 2 del corriente, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: Zapatería, 9 El duelo se despiden en la Iglesia.

Aviso de la Administración

Empezando en el día de hoy el servicio a suscriptores en la Capital, y teniendo en cuenta que en los primeros días puedan producirse algunas deficiencias hasta llegar a la normalización del reparto, rogamos muy encarecidamente que cualquier falta nos sea comunicada al teléfono 110 para ponerle inmediato remedio.

Los que deseen figurar en la lista de suscriptores, pueden hacerlo comunicándolo a nuestras oficinas de la calle del General Ezponda, o avisando al indicado teléfono.

Rogamos a los Jefes Locales de la Provincia que para facilitar la buena marcha de la Administración, se apresuren a liquidar el importe de los números remitidos puntualmente, haciendo el envío por giro postal dirigido al administrador de LA FALANGE, o bien personalmente en nuestras oficinas, exigiendo en este caso, el recibo justificativo del pago.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Discos con el himno de FALANGE

En breve se pondrán a la venta.
Dirigirse a Canalejas, 10.

Vacunando sus pjaras con los «Productos LEDERLE»

la peste y el mal rojo, no podrán destruirlas
Deposito:

Farmacia Boacña
CACERES

En Francia se agravan las huelgas

Paris por Jaca I, 3 t.—Existe gran inquietud por las huelgas constantes que hay planeadas en el Norte de Francia.

Se creía que se había logrado solucionar los conflictos planteados, pero al empezar la semana ningún obrero se presentó al trabajo.

En vista de esto, dos importantes fábricas de hilatura han acordado cerrar definitivamente, lo que quedará sin trabajo a unos millares de obreros.

La Prensa culpa del conflicto al extraordinario número de extranjeros indeseables que se han aposentado en Francia, entre los cuales figuran un número crecido de milicianos españoles, y aseguran que todos están provistos de armamento para acudir a la lucha a la primera señal.

Ante este peligro inminente, llama la atención al gobierno para que obre con energía evitando el peligro que de otra forma no se hará esperar.

Este número ha sido visado por la censura

Almacenes de Hierros, Aceros, Vivería, Ferretería y Coloniales

SOBRINO DE GABINO DIEZ

Tela metálica -- Batería de cocina -- Conservas de todas clases -- Té, chocolate y comestibles -- Toda clase de cerrajería, inodoros, herramientas, básculas, pesas y romanas

Moret, 40 y Pintores **Cáceres** Plazade América
Teléfono 171 **Cáceres** Teléfono 280

JORGE CAPDEVIELLE

Papelería y Librería Relojería «El Cronómetro»
Objetos de Escritorio.—Plumas Stilográficas Menaje para Escuelas

Arte Religioso
en
Medallas y Crucifijos.—Estampas y Postales Emblemas patrióticos

Obras Literarias
Las últimas producciones en NOVELAS

SAN PEDRO, 17 **APARTADO EN CORREOS, 79** **CÁCERES**

Casa Castaño

MORET, 7

TELEFONO, 197

Suscripción para la Bandera Provincial de Falange

Lista de donantes

	Pesetas
Suma anterior..	257 50
D. Felipe Ortega Pareda Velasco, de Cáceres	10
D. Sebastián Macedo Esteban, de id.	10
D. Julio Sánchez Pulido, de idem	10
D. Manuel Mirat López, de idem	10
D. Marcelino Núñez, de Serradilla.....	5
D. Zoilo Holguín, de Cáceres	2
Falange Local de Madridalejo	55 95
Sindicato Obrero de Empleados de Oficinas, de Cáceres.	50
Suma y sigue ..	410 45

El presidente del parlamento catalán, fusilado

Jaca I, 4 t.—«Le Petit Gironde» publica una interesante información sobre la situación de Barcelona.

Según ha declarado un evadido de aquella capital, el Stat-Catalá había formado un complot anarquista para asesinar a los principales dirigentes de las organizaciones obreras de Cataluña y de esta forma hacerse los anarquistas dueños absolutos de los mandos.

Como consecuencia de ese complot, fué fusilado el presidente del parlamento catalán, don Juan Casanova.

En Barcelona la situación es de todo punto insostenible, reinando en la ciudad condal la anarquía más espantosa.

Anúnciese en LA FALANGE

Cervecería «EL SANATORIO» FELIPE HOLGADO

TODOS LOS DIAS MARISCOS Y FIAMBRES
El Brocense, 1 y 3 Teléfono 204 CACERES

Droguería y Perfumería

M A C E D O

Plaza Mayor, 1 — Teléfono 379

CACERES

Un ministro hablando claro

Valencia por Jaca I, 4 t.—El domingo último se celebró un mitin organizado por la C. N. T., en el que entre otros oradores intervino el ministro del gobierno rojo señor Peiró.

Anunció que iba a hacer algunas manifestaciones que de antemano sabía que iban a ser muy poco agradables para casi la totalidad de sus oyentes, pero que se imponían en los presentes momentos, que eran los de decir las verdades, por amargas que sean.

Efectivamente—dijo el ministro—hay que decir que en las filas marxistas existe un estado anárquico y caótico tal, que se sucedían los actos de indisciplina que forzadamente habían de conducirlos al fracaso más estrepitoso.

En estas condiciones, no hay posibilidad de ganar la guerra.

Para demostrar esta indisciplina, señaló el caso ocurrido recientemente, cuando por Valencia pasó una columna catalana, compuesta de seiscientos milicianos, que de-

bían marchar a Cartagena para reforzar aquella base,

Allí se les tenía preparado un alojamiento cómodo y cena abundante; y cuando se creía que se encontraban en dicho punto, regresaron a Valencia, desde donde continuaron a Cataluña, pretextando que no podían quedarse en Cartagena, porque no se les había alojado en los más lujosos hoteles.

Hablando de la situación de Madrid dijo, que existía gran confusiónismo, y era natural, por que en la capital de España había tres Mandos distintos, con sus correspondientes Estados Mayores que opinaban de distinta manera. En estas condiciones es imposible ganar la guerra, y el enemigo nos aplastará irremisiblemente.

En la reunión, después de oír estas manifestaciones del ministro, que reflejan toda la verdad, se produjo un formidable escándalo.

BAR Casa JUAN

Cervezas
Vinos del país — Aperitivos
Parras núm. 18. Teléfono 512
CACERES

Hospital de Sangre de Falange

ANUNCIO
Se ruega a toda persona que desee entregar colchas blancas para el Hospital de Sangre de Falange, puede enviarlas a dicho hospital, sito en la Audiencia.

GRAN BAZAR

Almacenes de muebles :—:—: Loza y Cristal

SERGIO CORDERO

San Pedro núm. 5. CACERES

La Falange en el frente Legionarios y falangistas

Ya está la Falange en su sitio. Ya está cumplida la promesa—hecha realidad desde el primer momento—que un día hiciera José Antonio cuando en medio del fragor de la lucha política que dividía a España en dos bandos de perros aulladores, reclamaba para aquella organización juvenil que él creara y de la cual él era piedra angular, los primeros puestos en las filas de la muerte.

Siempre fueron suyos. Desde aquellos días, heroicos y románticos de desigual pelea, cuando los hombres de Falange teñían con su sangre las calles de Madrid, hasta estos otros de guerra abierta, ¡cuántos camaradas se disputaron el acto de servicio que para nosotros es hasta la misma muerte!

Aquella juventud ardorosa que encendida por el fuego santo de un santo ideal, cayó bajo el plomo asesino de las hordas marxistas, sin que por ello cesase en su afán patriótico, sin que fuesen bastantes a acallar la rebeldía de sus gritos emocionales las persecuciones indignas de los esbirros moscovitas, es la misma que hoy día está aquí haciendo la guerra, disputándose, como tantas otras veces, como siempre, el honor supremo de ocupar el puesto que—como dice nuestro Himno—tienen allí, sobre los luceros...

La Falange sabe cuál es su sitio: el de primera fila, el de vanguardia, el de la muerte. Y lo ocupa con todo el rango, con todo el honor, con toda la categoría de héroes que son estos caballeros legionarios, junto a los cuales luchan y caen con el mismo deseo en el alma, con el mismo grito en los labios.

¡Viva la muerte!—dicen los caballeros de la Legión. ¡Viva la muerte!—dicen también nuestras Falanges, confundidos con ellos en los hoyos trágicos de las trincheras. Y ellos cantan nuestro himno y nosotros cantamos el suyo en una competación total y absoluta de ideales patrios...

Tercio y Falange. Falange y Tercio... Ellos con sus camisas pardas, nosotros con nuestras camisas azules, estamos en el mismo sitio, confundidos y hermanados, luchando con las mismas armas y el mismo ardor.

Anoche hubo ataque. El enemigo, solapado y cobarde, escondido en las tinieblas de la noche lluviosa y fría, quiso sorprendernos atacó. Pero el Tercio y la Falange velaban en las trincheras, ojo avizor y arma en ristre.

Retemblaba en la noche el

Farmacia, Laboratorio y Droguería

P. Alonso Escribano Lozano

Plaza Mayor, 16 y 18. - Teléfono 247
Apartado, 96 : - : - : CACERES

Depositario para la provincia del
Instituto de Biología y Sueroterapia
IBYS

estampido seco del fusil; cantaba la ametralladora su fúnebre cantar de muerte, y la Falange y el Tercio, el Tercio y la Falange, firmes en su puesto de trincheras, hicieron frente a un enemigo que atronaba el espacio y enrarecía el ambiente con el olor de una pólvora quemada con excesiva prodigalidad inútil.

Dos horas largas duró el combate. Dos horas largas durante las cuales la Falange supo cubrirse de gloria, luchando con bravura junto a aquellos caballeros legionarios, hasta que el enemigo, quebrantado, retrocedió huyendo cobardemente, como siempre. Y cuando el eco de los últimos disparos se perdía en el silencio de la noche, falangistas y soldados de la Legión cantaban al unísono allá en las trincheras, un himno que prometía el pronto retorno de banderas victoriosas y una canción guerrera que daba vivas a la muerte...
¡Arriba España!

JORGE POLO SANTOS

CONSTRUCTOR DE OBRAS
Margallo, 13 CACERES

En España ¿qué salida hay?

En España sólo hay una salida revolucionaria, que se expresa en movimiento que informa Falange Española, la cual tiene que hacer una revolución, dando de lado a todos esos movimientos ineficaces que tanta sangre han costado a los trabajadores españoles. ¡Obreros! ¡Acordaos de Casas Viejas, de Arnedo, de Villanueva de la Serena y de tantos lugares que, con permiso de los ex ministros y diputados socialistas, han costado tantos muertos a la clase obrera! Tenemos que efectuar la revolución, haciendo astillas este régimen económico. ¿Para qué? Para implantar una sociedad de productores. Eso de vivir como convidados, ha de acabar rotundamente. Todos han de justificar su presencia en la vida y en España, mediante la aportación diaria de un esfuerzo eficaz. (Aplausos).

CALZADOS PEÑA

EXTENSO SURTIDO
Y BUEN PRECIO

**BASILIO SÁNCHEZ
ALCÓN**

Teléfono, 277
CACERES

Una sociedad de productores—teniendo en cuenta lo que anteriormente hemos dicho de las demás organizaciones obreras—con sentido nacional, y con base sindicalista. El sindicato está llamado a jugar papel preponderante en la nueva economía. Tenemos que estructurar la economía a base de sindicatos que destruyan, que anulen el anarquismo de la producción capitalista; tenemos que imponer el trabajo; tenemos que acabar con todo los parásitos, y el día que nosotros triunfemos modificaremos, no revisaremos, la Constitución, poniendo a su cabeza un artículo con esta consigna que vamos haciendo rodar y que está encarnando en toda España: «Los tiempos buenos para todos los españoles, y los tiempos malos para todos los españoles».

(Palabras de Manuel Mateo, en el mitin que se celebró en Madrid el día 19 de Mayo de 1936).

Crónica radiofónica del frente de Madrid

Madrid, 1, 3 t.—Envío relación sobre las noticias complementarias ya radiadas acerca de la gloriosa jornada de ayer.

En el ataque de Húmera el ímpetu de nuestras tropas fué verdaderamente arrollador, apesar de que en su mayoría las tropas que se le opusieron eran de asalto y de la Guardia Civil.

Ante el ataque de los nuestros, los enemigos huyeron en dirección a Pozuelo de Alarcón.

Hacia allí los persiguieron nuestros soldados, dándose el caso de que el brio de los nacionales sobrepasara sus objetivos, pudiendo conseguir que pasaran a nuestras filas 104 mujeres y niños de citado pueblo de Pozuelo, que aguardaban el avance de nuestras tropas para ser liberadas de la barbarie roja.

Ni una sola de las personas que trataron de pasarse a nuestras filas sufrieron el menor daño, pues como los rojos huían, los nuestros dirigieron certeramente sus tiros, procurando no herir a dichas personas.

Hay que destacar en esta acción la actuación del batallón de Infantería de Toledo, que coincidió con los legionarios en el ataque.

Fué hecha prisionera una miliciana roja, quien regaló al legionario que la capturó, un reloj de oro que llevaba en la muñeca y que dijo le había regalado su novio, caído en el combate.

La posición de Húmera es muy importante, pues domina caminos de posibles ataques a la retaguardia.

En la mañana de hoy ha continuado nuestra aviación actuando con certeros tiros sobre las concentraciones enemigas de la parte N. O. de Madrid.

En nuestros nuevos ataques el enemigo ha ofrecido alguna resistencia; pero si ayer le costó el ataque de nuestras tropas más de 600 muertos, en el día de hoy se ha sobrepasado esta cantidad.

No se concretan los objetivos logrados, por no haberse terminado la operación.

JUAN BARRA

GUARNICIONERO

SAN JUAN NUM. 13

Se hacen toda clase de encargos de correajes y para balillas

DEL AÑO NUEVO Hacia la organización de los Sindicatos obreros nacional-sindicalistas

Obreros:

Unas ligeras reflexiones hemos de hacer con vosotros, ante la realidad de la hora presente, sin titubeos ni promesas engañosas, con la vista y el deseo puesto en nuestro amor al humilde y la instauración de los medios indispensables para conseguir el florecimiento de nuestra España, a la que todos debemos acendrado cariño.

Tras unos años aciagos, saturados de dolor e impregnados de odio; odio que fué engendrado en vuestros hogares, aprovechando vuestro miserable vivir y las ansias redentoras de una situación mejor, como medio de elevar bandera de partido, utilizada más tarde tan sólo en beneficio de los aprovechados en la revuelta y de lo que hoy no podéis dudar después de los actos vandálicos consumados, así como de los latrocínios encubiertos con los crímenes más espantosos: nuestro glorioso Ejército, un buen día, guiado por un deber ineludible y por un insuperable amor a su patria y por lo mismo al pueblo honrado que la constituye, se alzó frente a la tiranía perseverante y metódica del yugo moscovita y al grito de ¡Viva España! inició la guerra de reconquista que hoy sostenemos.

A su lado, vibró todo un pueblo liberado y ansioso también de una regeneración social, que trastocando los antiguos métodos, quiere hacer de esta revolución una «España Nueva», sin los vicios políticos de los sistemas liberales y por ende de la política enmascarada y sucia del parlamentarismo.

Nuestro insustituible «Caudillo» y jefe del Estado, general Franco, al ser elegido por sus insuperables condiciones para tan alto cargo, apuntó en unas declaraciones su decisión de construir en España un nuevo régimen de gobierno: el Corporativo. Nuestras Falanges también aspiran a lo mismo, ya que ello supone, en primer lugar, el destierro de una vez para siempre de la política dañosa; y en segundo, el único camino legítimo, real y posible, de que todas las clases sociales, mediante sus representaciones sindicales, participen y contribuyan a la legislación del país.

En los tiempos pasados las masas obreras fueron arrastradas por las violencias del marxismo, como desahogo a la miserable condición a que la tenía sometido el capital. La clase media, integrada por el pequeño propietario y el humildísimo labrador, juntamente con los hombres de profesiones liberales, se meció ante los empujes y dentelladas de unos y otros, en una inestabilidad suicida. Con antipatía y recelo mirábais a estos hombres por el solo he-

cho de no pertenecer a vuestras sociedades obreras, siendo sin embargo ellos, trabajadores manuales e intelectuales que habían de ganar en un porcentaje numérico muy grande el pan de sus hijos, con su exclusivo trabajo tan solo.

Y es que no os dabáis cuenta que ellos veían todo vuestro movimiento, del que no era posible sacaros, repleto de utopías, de falsedades, de vicios de intenciones bastardas y peligrosas, que terminarian partiendo de ese dañino principio de la «lucha de clases» en una guerra fratricida y cruel para la que os estaban preparando unos predicadores subyugados y vendidos al oro de Rusia, que para colmo de pedantería se apodaban «intelectuales» y a los que se puede aplicar aquello de «dime de que presumes y te diré de que careces».

Pues bien, en los momentos actuales, en los que no será posible volver a tan estúpidas predicaciones, y en que la reorganización Estatal tendrá como principio una tendencia armonizadora entre el capital y el trabajo, ajustada a las necesidades y la realidad de la vida, todos estos hombres que a vuestro lado sufrieron también las inclemencias del cacique, el dolor de vuestras desgracias, la vida sin estímulos y llena de privaciones, están en la hora presente dispuestos ante la perspectiva de la España Nueva, en que cada corporación se compondrá de individuos que se dedican al mismo trabajo, en el que son solidarios los intereses y hasta se confunden, y por ello es terreno propicio para la formación de ideas y sentimientos morales, a convivir en estrecho lazo de hermandad con todos vosotros, dentro de nuestra Falange y de nuestros Sindicatos.

Es de esperar, por tanto, que todos, sin distinción de lo que fuisteis—si en vuestro ánimo se ha forjado el arrepentimiento y la buena voluntad—os apresuréis a encuadraros en los Sindicatos Obreros Nacional-sindicalistas, en los que encontraréis los medios necesarios para la defensa de vuestros intereses. Con esto y un Estado fuerte, se hundirá para siempre toda la quincalla de los Seudo-intelectuales, para afirmarnos en las palabras justísimas de P. Lacordaire: «Entre el fuerte y el débil, entre el rico y el pobre, la libertad es la que hiere, y la ley es la que libera».

¡ARRIBA ESPAÑA!

Talaván Noviembre, 1936.

Imprenta y Encuadernación
García Floriano Cumbreño
Calle de Carrasco, 40

¡Nuestra bandera provincial!

La enseña de Falange que nos cobijó en los días de sufrimiento y hoy tremola gloriosa en los campos de batalla.

¡Falange Española de la provincia de Cáceres pide su banderal!

¡Falangista: Contribuye a la suscripción para la bandera de tu Falange!

¡Simpatizantes: Engrosad esta suscripción con vuestras aportaciones!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Los donativos tanto personales como por giro postal u otro medio análogo, se harán en la Jefatura Provincial, General Ezponda, 1, Cáceres.

JAVIER

FOTOGRAFO

Fotografía:

Pintores, núm. 12

Teléfono, núm. 268

CACERES

Venta de Artículos:

Pintores, núm. 23

Teléfono, núm. 241